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Teilnehmende: 
Vorstand 
 
Petra Miescher (Präsidentin) 
Vanessa Roperti (Verkehrsdelegierte) 
Heike Konrad (Eventteam Ebenholz) 
Nadine Wille (Eventteam Äule) 
Corina Risch (Eventteam Äule) 
Susanne Dünser-Kunz (Eventteam Ebenholz) 
 
 
Entschuldigt:  
 
Özkan Gülbahar (Kassier)  
Katja Feirich (Vize-Präsidentin) 
 
 
 
Petra begrüsst die Anwesenden zur 1. Vorstandssitzung des Schuljahres 2018/2019 
 
 

1. Vorstellung des Projekt „Welt Acker“ im Haberfeld Vaduz durch Florian Bernardi und 
Heike Konrad 

 
Florian erklärt anhand einer Power Point Präsentation wie das Projekt in Vaduz umgesetzt 
werden könnte. Es ist in Mauren schon lanciert worden jedoch ohne die Schulkinder. In 
Vaduz wäre es das Ziel die Kindergarten- und Schulkinder in dieses Projekt einzubinden. Sie 
lernen das Gemüse zu sähen, Unkraut zu jäten, Gemüse zu ernten und zum weiterverbrauch 
zu rüsten. Alle sind davon überzeugt, dass dies eine sehr lehrreiche Zeit werden kann für die 
Kinder. Filipe gibt die Info mit Florian zusammen an der nächsten Lehrerkonferenz an die 
Lehrer weiter. Er meint es werden sich sicher einige Lehrer finden, die gerne ein 
Klassenprojekt starten. Möglicher Beginn ist ab Mai 2019- Dezember 2019. Standort wäre 
ein Feld im Haberfeld welches von Heike und Christian Konrad bewirtschaftet wird. Der 
Gemeinderat wurde über das geplante Projekt informiert und um Unterstützung gebeten. 
 
 

2. Informationen aus der Schule und Austausch mit Schulleiter-Stellvertreter Filipe 
Fernandez 

 
- Der Informationsaustausch in der Tagesschule wurde verbessert. Die Eltern werden 

schneller und besser informiert. 
- Zukunftstag: leider wurde im Ebenholz die Information über den Zukunftstag nicht gut 

kommuniziert. Filipe klärt ab, woher die Info über diesen Tag stammt und wie dieser 
Ablauf verbessert werden kann.  

- Filipe fragt, ob er das Protokoll der Vorstandsitzung des Elternrats an die Lehrer 
weiterleiten soll. Petra meint, da diese auf der Homepage des Elternrats 
veröffentlichte werden, können die Lehrer dies gerne auch zur Einsicht bekommen. 
Filipe erkundigt sich bei den Lehrern, ob Bedarf vorhanden ist. 



- Leitbild: Ist nur der Elternrat-Vorstand an dem Workshop für das Leitbild anwesend? 
Auf Wunsch der Schulleitung erfolgt die Einladung an alle Elterndelegierten der 
Gemeindeschulen Vaduz. 

- Besuchstage sind gut abgelaufen. Vor allem die 1.Klasse wird immer sehr gut 
besucht von den Eltern. Die Eltern schätzen diese Möglichkeit sehr die Kinder live in 
der Schule zu erleben. 

 
 

3. Genehmigung des Protokoll Nr.5 vom 11.09.2018 
 
Petra fragt was sie mit den Antworten von Filipe machen soll die wir aufgrund des 
Austausches mit ihm bekommen. Wir bestimmen, dass sie die Antworten dem Protokoll 
anfügt. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 

4. Informationen des Dachverbandes „elternundschule“ 
 
Petra hat die Informationen immer an die Elterndelegierten weitergeleitet. Im Moment gibt es 
kein aktuelles Thema. Nächste DV des Dachverbandes findet im Februar statt.  
 
 

5. Informationen der Verkehrsdelegierten: 
 
Seit der letzten Sitzung ist nicht mehr viel voran gebracht worden bezüglich der 
Verkehrslotsen. Nächste Woche findet wieder eine Sitzung statt, in der dieses Thema 
behandelt wird. In Mauren wurde eine Umfrage mit den Eltern gestartet, ob Verkehrslotsen 
ein Bedürfnis der Eltern ist. Es gibt noch keine Angaben. Dies wäre für Vaduz auch als 
nächster Schritt denkbar. Vielleicht können wir die Maurer Umfrage übernehmen. Vanessa 
bleibt bestimmt an dem Thema weiter dran. 
Der Zebrastreifen vor dem Schwefelkindergarten wurde auf Vanessas Anfrage innert 2-3 
Tagen wieder eingezeichnet. 
 
 

6. Vorbereitung Workshop „Leitbild der Gemeindeschulen Vaduz“. 
 
Wie schon vorangekündigt findet dieser nächste Woche im Schulhaus Äule statt. Petra bittet 
alle Vorstandsmitglieder sich mit dem Thema vorab zu befassen. Dies wird uns die Arbeit 
sehr erleichtern. Wir können uns Beispiele auf den Homepages anderer Schulen ansehen. 
 
 

7. Anliegen von Elterndelegierten aus allen Klassen der Gemeindeschulen: 
 

- Corina erzählt, dass es in der Tagesschule immer wieder Lehrerausfälle gegeben hat. 
Dies verunsichert die Kinder und sie gehen nicht mehr so gerne in die Schule. Die 
Eltern haben mit der Schulleitung und der Vorsitzenden des Gemeindeschulrats 
Gespräche geführt. Das Problem wird erkannt und Lösungen werden gesucht. 

- Die 1.Klasse Ebenholz benötigt im Moment Hilfe für den Weg zum Schwimmbad und 
Unterstützung beim Föhnen der Haare. Susanne ist dies mit den Eltern am 
Organisieren. Leider ist die Rückmeldung zur Hilfestellung der Eltern eher spärlich. 

 
 

8. Termine 
 
21. – 25.  Januar 2019   Teewochen 
6.    April 2019   VCL Kurs „Sicher im Sattel“ 
10.   April 2019   Velocheck Ebenholz 
17.    April 2019   Velocheck Äule 
22.    Mai 2019   Flohmarkt 



3.- 7.   Juni 2019   Saftwoche 
28.   Juni 2019   Gemeinsames Abschlussfest der GS Vaduz 
 
Das Foyer des Vaduzersaals wird für das Schulfest von der Gemeinde gratis zur Verfügung 
gestellt. 
Der Rathausplatz für den Kinder-Flohmarkt ist reserviert. 
 
 

9. Varia 
 

- Die Erstkommunion findet gemäss Pfarrer Folz nun definitiv am 19. Mai 2019 statt. 
- Die Vereinskassen der EV Ebenholz und der EV Äule wurden nun zusammengeführt. 
- Das Abschlussessen des Vorstandes findet im Frühjahr 2019 vor der GV statt. 
- Blockzeiten plus – Umfrage kann online oder schriftlich abgegeben werden. Immer 

nur eine Umfrage pro Familie ausfüllen. 
- Bis zur nächsten Sitzung im Januar muss die Präsidentennachfolge für Petra geklärt 

werden. Es haben schon zwei Personen ihr Interesse bekundet. 
- Petra wär froh wenn man ihr noch ein paar Fotos vom Laternenfest zusenden würde 

für die Homepage. 
 

 
  
Petra Miescher bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und 
dankt für das Erscheinen. Petra Miescher schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
Nadine Wille      Petra Miescher 
 
 
(Schriftführerin)     (Präsidentin) 
 

 


